

22 DE ENERO, 2018



PRIMERAS PLANAS



Alerta morosidad



A la baja, el voto duro de los partidos



La riqueza de ocho personas, igual a la de 3,600 millones



Deuda de estados funden a la CFE



Cuevas desertó porque se le negó una curul: PAN



Gaby Cuevas, con AMLO; PAN le negó una pluri



Crecen los robos en el transporte



Advierten riesgos en mercados por tensión en TLCAN



México definirá en un mes tres TLC



Aun cesurado, Morena-PES se abre a postular a Fausto Vallejo



Tramitan amparo por recorte a los recursos del agua



Decomisan 2 mil granadas para crimen de la CDMX y EDOMEX



¡Les gusta Morena!



Crecen 72 por ciento feminicidios: SNSP



“El muro con México es una solución del siglo III”

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Precisiones de la UPN

Ciudad de México.- Me dirijo a usted para comentarle que agradecemos el interés de la reportera Laura Poy por el diagnóstico que en noviembre de 2016 elaboró la Dirección de Unidades de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**, al que se refirió ayer en la página 33 de La Jornada. (La Jornada, p. 2)

Solicitudes de ingreso se centran en 13 carreras (El Universal, p. 2)

La UNAM crea tratamientos baratos en Hospital General (Milenio, p. 38)

Visitan miles portal de consulta del IPN (La Jornada, p. 34)

UAM inicia su primer proceso de selección (La Crónica, p. 18)

CDMX tendrá 5 universidades (El Universal, p. 4-Metrópoli)

Invertirá la GAM en obras para mejorar en movilidad (Milenio, p. 20)

SECTOR EDUCATIVO

Quieren padres saber contenido de libros (24 Horas, p. 5)

Motivan a niñas a estudiar ciencias e ingenierías (24 Horas, p. 2)

Impulsa INEA plan educativo para grupos vulnerables (La Crónica, p. 9)

Rechazan hacer prueba psicométrica a maestros (El Sol de México, p. 35)

Meade promete mejor salario a maestros: “entregan su vida por la educación” (La Jornada, p. 13)

SNTE /CNTE

Prevé la CNTE “amañada” renovación de dirigente del sindicato magisterial (La Jornada, p. 15)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/01/18	CORREO ILUSTRADO	2

Precisiones de la UPN

Me dirijo a usted para comentarle que agradecemos el interés de la reportera Laura Poy por el diagnóstico que en noviembre de 2016 elaboró la Dirección de Unidades de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), al que se refirió ayer en la página 33 de *La Jornada*.

Pero agradeceríamos más si la reportera nos hubiera dado la oportunidad de darle a conocer los avances, el trabajo y los esfuerzos que se han desarrollado en todo el país para resolver los retos identificados en el diagnóstico 2016 y redefinir las prioridades que fortalecen el futuro de 70 unidades de la UPN, donde se preparan más de 60 mil estudiantes de licenciatura y posgrado.

También podríamos haber precisado que el presupuesto que menciona corresponde únicamente a las siete unidades de la UPN en Ciudad de México, ya que a escala nacional las asignaciones son competencia de los gobiernos estatales.

No mencionar los logros de 2017 y confundir las cifras presupuestarias desvirtúa la imagen institucional y la de todo el personal académico a escala nacional.

A un año de la publicación del diagnóstico, los académicos e investigadores de las unidades de la UPN han profundizado en el análisis de la oferta educativa que se ofrece en 70 unidades y 208 subsedes.

Los nuevos programas académicos atienden los criterios de flexibilidad e integralidad al incluir en sus mallas curriculares las asignaturas de inglés y manejo de las TIC de manera obligatoria, y se incorporó el enfoque de atención a la diversidad y equidad de género.

Estamos orgullosos de contar con una sólida planta académica, integrada por 4 mil 198 docentes, de los cuales 2 mil 670 cuentan con posgrado. En el Sistema Nacional de Investigadores estamos representados por 93 académicos.

Este 2018 la UPN cumple 40 años de educar para transformar, superando retos y fortaleciendo la formación de más y mejores profesionales de la educación.

Doctor Tenoch E. Cedillo Ávalos,
rector



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	NACIÓN	2

“Solicitudes de ingreso se centran en 13 carreras”

- Ayer se cerró el registro para el concurso de selección 2018
- Derecho, Medicina y Psicología, las que más piden en la UNAM

TERESA MORENO

—sociedadjusticia@eluniversal.com.mx

Desde 2011, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha alertado a los aspirantes para entrar en la institución, respecto a que 60% de las solicitudes de ingreso a la licenciatura en esta casa de estudios están concentradas en 13 carreras de las 121 que actualmente ofrece.

Las más demandadas han sido Derecho, Medicina y Psicología y las preferencias no han cambiado, de acuerdo con una revisión de las ediciones de 2011 a 2017 del documento “Guía: ¿Cómo ingreso a la UNAM?”, que la institución publica en internet.

Este fin de semana se cerró el proceso de registro para participar en el Concurso de Selección Febrero 2018 de Ingreso a la Licenciatura para el Ciclo Escolar 2018-2019. En 2017, la Universidad tuvo la capacidad de aceptar 8.6% de los jóvenes que presentaron su examen de ingreso en el primer concurso del año para ingresar al sistema escolarizado, así como la universidad abierta y a distancia.

De los 144 mil 061 jóvenes que presentaron su examen en febrero de 2017, 12 mil 547 alcanzaron el puntaje requerido por la Universidad, pero só-

lo tuvo capacidad para ofrecer 12 mil 472 lugares, es decir, menos de 10% de los que presentaron examen.

Para este año, la institución advierte nuevamente que existe una saturación en 15% de los programas académicos disponibles, puesto que las solicitudes de ingreso están enfocadas en algunas carreras.

“¿Sabías que 60% de las solicitudes de ingreso a la UNAM se concentran en 13 de las 121 carreras existentes? ¡Por eso se saturan!”, dice el documento.

Estas son, por orden: Médico Cirujano, Derecho, Psicología, Administración, Contaduría, Arquitectura, Relaciones Internacionales, Enfermería, Cirujano Dentista, Pedagogía, Medicina Veterinaria y Zootecnia, Economía y Biología.

Por ejemplo, la licenciatura para Médico Cirujano, en la Facultad de Medicina en Ciudad Universitaria, es la más demandada; se van reduciendo los lugares disponibles y se incrementa el número de jóvenes que compiten por ellos.

En 2011 había 295 lugares para 12 mil 209 jóvenes interesados; pero en

2017, el espacio se redujo a 177 y la de-

manda creció a 16 mil 542 aspirantes. Es decir, en seis años, la cantidad de lugares disponibles para estudiar Medicina en CU se contrajo 40%, pero la competencia creció 35%.

Para la licenciatura en Derecho ocurre algo similar. Para el ciclo escolar 2017-2018 había 329 lugares disponibles en la Facultad de Derecho en Ciudad Universitaria para 7 mil 655 aspirantes. En el ciclo escolar 2011-2012 había 403 y la demanda era de 6 mil 995; esto implica que la oferta disminuyó 18% y la demanda creció 9.4%.

Mientras que para Psicología, la tercera carrera más requerida en 2017, había 72 lugares y 5 mil 789 aspirantes. En 2011 había 134 lugares y 5 mil 266 aspirantes, lo que quiere decir que de siete años a la fecha los lugares se redujeron casi a la mitad (46%) y la cantidad de aspirantes se incrementó en casi 10%.

La Universidad alerta que elegir la carrera que se va a estudiar es una decisión de vida, y propone a quien quiere ingresar a sus filas que valoren las licenciaturas que se ofertan, y bus-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	NACIÓN	2

quen datos como los perfiles de ingreso y egreso, tiempo de duración, planes de estudio, demanda de ingreso en otras universidades, otras opciones de universidades, espacio en el mercado laboral y salario aproximado, así como las opciones de posgrado.

Dificultad para el registro. Ayer fue el último día para completar el registro en línea para presentar el examen en febrero próximo; sin embargo, derivado de las complicaciones de la página de internet de la Dirección General de Administración Escolar, la institución tuvo que abrir asesorías personalizadas este fin de semana para permitir que los jóvenes completaran el registro.

El domingo continuaban llegando los aspirantes al registro en avenida del Imán, en Ciudad Universitaria, para resolver el problema, puesto que la página no les permitía concluir el proceso. Desesperados, estresados y frustrados esta fue su última opción para presentar su evaluación.

Eso fue lo que le pasó a Víctor René Parra Osorio, de 21 años, él pretende estudiar la carrera de Químico Farmacéutico Biológico y durante los últimos tres días estuvo cinco horas diarias intentando realizar su registro con éxito.

“Me llevó tres días hacer mi registro. Me aventé cinco horas tratando

de abrir y cerrar la página hasta que supe que la UNAM estaba resolviendo las dudas. Vine porque tenía cosas que hacer y no podía perder todo el día”, contó en entrevista. ●

✓

“Me aventé cinco horas tratando de abrir y cerrar la página hasta que supe que la UNAM estaba resolviendo las dudas”

VÍCTOR RENÉ PARRA OSORIO
Joven de 21 años

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	1	38

INSTALA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EL GEA GONZÁLEZ

La UNAM crea tratamientos baratos en Hospital General

Los especialistas buscan mejorar la salud de los más vulnerables

A fin de desarrollar tratamientos y dispositivos de bajo costo que ayuden a mejorar la salud de la población más vulnerable, la UNAM instaló la Unidad de Investigación y Desarrollo Tecnológico del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico (Ccadet), en el Hospital General Manuel Gea González.

Los universitarios trabajan en un suplemento alimenticio de origen vegetal para pacientes sometidos a cirugía bariátrica, en un estimulador electrónico neuronal que ayude a atender problemas gástricos, así como en el desarrollo de trocares para cirugías laparoscópicas, cuyos componentes pueden ser reutilizables.

También diseñan un sistema para medir la presión en el esófago y estómago, y en uno de visión por computadora para analizar

destrezas de médicos que realizan cirugías laparoscópicas.

Miguel Ángel Bañuelos, coordinador de la unidad, explicó que este centro constituye un puente de colaboración entre especialistas en ingeniería y física con médicos de alto nivel.

Este espacio se estableció a partir de un convenio firmado en 2015, y en abril de 2017 se iniciaron las labores con el apoyo del director del hospital, Octavio Sierra Martínez.

Las investigadoras María Soledad Córdova e Isadora Martínez Arellano están a cargo del suplemento alimenticio, elaborado con harinas de cereales y leguminosas. Martínez —quien cuenta con apoyo de las cátedras Conacyt— comentó que el proyecto ha implicado diseño de producto, procesamiento y pruebas de anaquel, sensoriales, de aceptación y tecnofuncionales.

Para los pacientes con obesidad mórbida y que no responden a tratamientos comunes, es importante tener acceso a los suplementos y que sean de bajo costo, pues actualmente pueden requerir hasta 2 mil pesos a la semana para adquirirlos.

“Después de varias pruebas ya tenemos un primer producto que puede ser sometido a un protocolo clínico”, expuso Córdova, doctora en Biotecnología.

Miguel Bañuelos agregó que desarrolla un neuroestimulador a partir de bioelectrónica.

El objetivo de ese aparato es ayudar a atender problemas gástricos y de estreñimiento crónico, los cuales además de generar fuertes dolores son un riesgo para la salud, pues no permiten a los pacientes liberar bacterias y toxinas que generan infecciones. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	SOCIEDAD Y JUSTICIA	34

Visitan miles portal de consulta del IPN

■ JOSÉ ANTONIO ROMÁN

A poco más de un mes de abierta la convocatoria a la Consulta para Planeación 2018 del Instituto Politécnico Nacional (IPN), se han registrado casi 60 mil visitas a la página web con cientos de propuestas académicas y administrativas.

En la convocatoria, el director del IPN, Mario Alberto Rodríguez Casas, señaló la necesidad de revisar toda la estructura orgánica, a fin de lograr una mayor eficiencia operativa del instituto.

El secretario de Gestión Estratégica del IPN, Primo Alberto Calva, explicó que la finalidad de la consulta es actualizar el Programa de Desarrollo Institucional para este año e integrar el Programa Institucional de Mediano Plazo 2018-2020, así como los Programas Estratégicos de Desarrollo de Mediano Plazo 2018-2020 de las dependencias politécnicas.

Los usuarios pueden realizar sus aportaciones de manera anónima o mediante un registro personalizado, aunque lo que se pretende es que toda la comunidad participe en este ejercicio.

La plataforma, que abrió el pasado 18 de diciembre, estará en operación hasta el 18 de febrero, con la idea de integrar dichos programas, todos bajo cinco ejes temáticos: calidad y pertinencia educativa, cobertura, conocimiento para la solución de problemas nacionales, cumplimiento del compromiso social y gobernanza y gestión institucional.

Estos son los ejes que el director del IPN dijo desde su llegada que registrarán su administración.

Rodríguez Casas exhortó a la comunidad a aportar ideas para una nueva declaración de visión institucional, la cual se construirá con las siguientes preguntas: “¿Qué queremos ser? ¿Cómo queremos ser? ¿Qué deseamos ser? ¿Cómo queremos que nos describan? ¿Cuáles serán nuestros valores? y ¿Hacia dónde queremos cambiar?”

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	ACADEMIA	18

4 DE FEBRERO

UAM inicia su primer proceso de selección

[REDACCIÓN]

■ La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) abrirá el próximo 4 de febrero su primer proceso de selección de 2018, con la publicación de la convocatoria, en la que ofrecerá 80 licenciaturas impartidas en las cinco unidades universitarias Azcapotzalco, Cuajimalpa, Iztapalapa, Lerma y Xochimilco, informó la institución en un comunicado.

Durante la primera etapa, los aspirantes tendrán un máximo de 15 días para registrarse en la página de internet www.admision.uam.mx entre el 6 y el 20 de febrero. Al completar su registro les será asignado un lugar, fecha y hora para la aplicación de un examen de conocimientos generales, con una orientación hacia la División Académica para la que el aspirante concurre.

“El examen será aplicado los días 17 y 18 de marzo en diferentes recintos: las cinco unidades de la UAM y en algunas otras instituciones de educación; se puede presentar por quienes están en el último año del bachillerato, pero para cumplir con la reglamentación, la aceptación estará sujeta a que llegado el momen-

to se demuestre que se cumple con el requisito de haber concluido ese nivel de estudios antes del ingreso. Los resultados serán publicados el 6 de abril del presente año”.

El comunicado añade que en la convocatoria se especifican los trámites y requisitos que deberá cumplir el aspirante para presentar el examen de selección. Entre los requisitos de ingreso a la UAM están el haber concluido satisfactoriamente el nivel bachillerato, con un promedio mínimo de 7.0, quienes hayan cursado fuera del Sistema Educativo Nacional de México deberán tener la revalidación de estudios que emite la Secretaría de Educación Pública.

GUÍA DE ESTUDIO. La Casa abierta al tiempo ofrece una *Guía de estudio para el examen de selección* que incluye temas, bibliografía y ejercicios prácticos para cada una de las divisiones académicas, y está a la venta todo el año en las librerías de las cinco unidades, así como en la Casa del Tiempo, en la librería José Vasconcelos, en la Casa de la Primera Imprenta de América, en la librería Juan Pablos, en las sucursales de las librerías Gandhi y en el Fondo de Cultura Económica, agrega.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	METRÓPOLI	4

“CDMX tendrá 5 universidades”

- Claudia Sheinbaum plantea abrir 16 escuelas
- Habrá más becas para jóvenes, asegura

DIANA VILLAVICENCIO

—diana.fuentes@eluniversal.com.mx

Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata de Morena al Gobierno de la Ciudad de México, planteó que de ganar, en julio próximo, las cinco escuelas que hay actualmente en el mismo número de delegaciones serían incorporadas como universidades públicas para dar mayor cobertura a los jóvenes.

Así lo asentó la morenista durante sus eventos de este domingo en la delegación Gustavo A. Madero, donde además garantizó un programa de becas de casi 3 mil 600 pesos mensuales para miles de jóvenes.

Acompañada de los líderes Martí Batres, César Cravioto y de Francisco Chiguil, quien busca regresar a la GAM, la ex delegada en Tlalpan dijo que además se buscará la ampliación para que por lo menos en cada una de las 16 alcaldías exista una universidad.

Recordó que hasta el momento se cuenta con pocas escuelas ya que son financiadas con la dieta de diputados locales y federales, pero una vez que se logre la victoria de la

Ciudad se construirán más y mucho más grandes.

Argumentó que el objetivo es sacar a los jóvenes de las calles, pues está comprobado que invertir en educación disminuye la delincuencia.

La morenista dijo que hay casos en donde los estudiantes se ven obligados a abandonar la escuela por su situación económica, ya que no tienen posibilidad de seguir en la escuela.

Por ello, refirió que habrá 70 mil becas para que los jóvenes regresen a las aulas a estudiar la educación media superior.

Durante su discurso, Sheinbaum volvió a aprovechar para recordarle a la gente que quedan pocos días para la elección y para convencer a más personas de que el proyecto ofrecido por Morena es el de la transformación.

Por eso pidió no dejarse engañar para que la gente no cambie el voto por un tinaco o incluso por una despensa.

“No vale la pena algo mínimo por lo que significa la verdadera transformación”, expresó la precandidata. ●

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	1	20

LOS RECURSOS ESTÁN CONSIDERADOS EN SU PARTIDA PRESUPUESTAL

Invertirá la GAM en obras para mejorar en movilidad

El delegado rechaza que los programas sociales se vean afectados



El proyecto considera la construcción de dos puentes vehiculares.

ilich Valdez/México

La delegación Gustavo A. Madero fijó el objetivo de ser la primera demarcación en invertir en movilidad, con la ampliación de la Línea 7 del Metrobús, de Indios Verdes a Cuauhtepc, y la construcción de dos puentes vehiculares.

El jefe delegacional Víctor Hugo Lobo indicó que la ampliación de la Línea 7 Metrobús beneficiará a 200 mil habitantes de Cuauhtepc.

Explicó que los recursos para las obras saldrán del presupuesto delegacional, sin que se afecten programas sociales.

Adelantó que la delegación licitó los trabajos para los cuales ya se destinaron 37 millones 562 mil 539 pesos.

De las obras viales detalló que se construyen dos puentes vehiculares, uno en 100 Metros y Eje 5 Montevideo, y el otro en Periférico Norte y Miguel Bernard.

Añadió que como parte de esos proyectos, en las laterales de los puentes vehiculares de Politécnico y Montevideo, así como de Periférico y Miguel Bernard, se tiene previsto desarrollar un corredor urbano, con iluminación, parques lineales, banquetas, guarniciones y drenaje.

También contempla el proyecto clínico-hospitalario Ciudad Salud, en la colonia La Pastora, en la parte lateral del Hospital General de Cuauhtepc, ubicado en la avenida Puerto Mazatlán, donde se cuenta con el terreno para construir un centro de rehabilitación integral.

En materia de educación se construye la Universidad-GAM, ubicada en la avenida Loreto Favela, y cuenta ya con mil 200 estudiantes inscritos e iniciará clases en los primeros meses de este año.

En la universidad se impartirán cinco carreras con un enfoque innovador para el desarrollo de la ciudad: ciencias ambientales para zonas urbanas, ciencias de datos para negocios, derecho y seguridad ciudadana, desarrollo comunitario para zonas metropolitanas y contaduría y finanzas.

Las carreras cuentan con planes y programas de estudios desarrollados por la UNAM, que también proporcionará a los profesores, gracias a un convenio firmado entre el Gobierno de Ciudad de México y la delegación.

Además se construye la preparatoria GAM, a un costado del Deportivo Los Galeana, como parte de su programa para ofrecer una opción a los jóvenes.

“Estas acciones en apoyo a la educación se complementan con la sustitución de 230 módulos sanitarios en escuelas y la instalación de 22 mallas de protección solar”, expuso.

Lobo afirmó que mantendrá el programa de rehabilitación a los 37 centros deportivos, que ofrecen disciplinas deportivas como natación, box, fútbol y basquetbol, entre otras disciplinas, además de que cuentan con áreas de convivencia familiar y esparcimiento. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	MÉXICO	5

LEONARDO GARCÍA, PRESIDENTE DE LA UNPF

Quieren padres saber contenido de libros

Reforma educativa. En los cambios hechos está el que puedan revisar los planes y programas de estudio pero hasta el momento los tutores no han tenido intervención alguna

ALEJANDRO GRANADOS

La Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP), así como al órgano desconcentrado de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito (Conaliteg), dar a conocer el contenido de los libros de textos gratuitos y obligatorios que utilizarán los alumnos en el ciclo escolar 2018-2019, así como los libros del maestro, que sirven como guía para los profesores, antes de realizar su impresión.

Leonardo García, presidente de la UNPF, afirmó que “los libros de texto son parte importante de la formación de los niños y jóvenes, sobre todo en las materias que tienen que ver con civismo, biología y sexualidad, por lo que es inconcebible que los padres de familia no puedan participar en la revisión previa de sus contenidos”.

Indicó que dentro de las propuestas de la reforma Educativa está la participación de los padres de familia para la revisión de planes y programas de estudio, sin embargo, este sector no ha tenido intervención en este desarrollo, lo que significa que ésta ha sido nula.

En una conferencia de prensa se insistió, en qué sucederá si los padres de familia no están de acuerdo en el contenido de dichos libros “¿se seguirán usando de manera obligatoria o se dará margen a una auténtica autonomía escolar y estatal, en donde de-

TEXTOS, EN CIFRAS

185 millones

de libros de texto gratuito se imprimirán para educación básica

226 mil escuelas

de educación básica recibirán los textos

120 títulos

serán de lectura para nivel preescolar

14 libros

serán para que maestros preparen sus clases

14 libros

de texto están escritos en lenguas indígenas

20 nuevos libros

habrá de texto para telesecundarias

mocráticamente los padres de familia puedan decidir cuándo usar esos contenidos o cuándo no?”

Parte del éxito de la reforma Educativa radica en sus planes y programas de estudio y en los libros de texto que utilizarán los alumnos en la formación básica, pero estos deben estar acorde a la formación que los padres quieren para sus hijos, y, por supuesto, deben contribuir a la calidad educativa que permita avanzar en la escala mundial.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	MÉXICO	2

SUCESO ESPECIAL

Motivan a niñas a estudiar ciencias e ingenierías

Con el objetivo de animar a las niñas para que estudien carreras científicas y tecnológicas, fue conformada una red de expertas que orienta a las estudiantes a romper estigmas y buscar nuevos horizontes.

El programa Niñas STEM pueden: red de mentoras, lanzado hace un año por el Gobierno de México y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), ya ha beneficiado a más de 900 niñas en el país, aseveró la directora general del organismo, Gabriela Ramos.

Aseguró que la iniciativa nació de la idea de incidir en la perspectiva de las niñas y adolescentes para que se motiven a estudiar carreras científicas y tecnológicas.

“Nos inspiramos en los programas que tienen Alemania, Reino Unido y Estados Unidos para que las niñas tengan acceso a la tecnología y al mundo digital”, afirmó.

El primer paso fue encontrar a más de 100 mentoras en México, científicas e ingenieras, dispuestas a ir a las escuelas y hablar con las menores. “Nos hemos encontrado que hay mujeres que hasta en la NASA han trabajado”, dijo.

La funcionaria de la OCDE indicó que junto con la Secretaría de Educación Pública (SEP) han desarrollado una metodología pedagógica y materiales didácticos.

“Una de las áreas que también hemos trabajado con la SEP es la revisión de los libros de texto para que no haya sesgos de género”, expuso.

Respecto a por qué enfocarse en áreas científicas y tecnológicas, responde que por lo general ahí es donde hay más resistencia para integrar a las mujeres.

PROGRAMA INNOVADOR

- Niñas STEM pueden: red de mentoras busca impactar en las estudiantes, sus familias y el personal docente de las escuelas.
- La OCDE pretende darle seguimiento al impacto del programa cuando las niñas y adolescentes estén en edad de decidir qué van a estudiar.
- Proyectan que aunque no escogieran carreras en ciencias, las niñas tendrán más confianza en sí mismas.
- Se han realizado talleres de programación, robótica y geofísica, entre otras áreas, además de charlas con empresas de tecnología en las que se motiva a las niñas a estudiar este tipo de carreras.
- Han participado alumnas de Nuevo León, Ciudad de México, Jalisco y Yucatán, Mérida.

“Estamos tratando de romper el estereotipo, porque la ingeniería no es para las niñas. Tú quieres que tu hija sea maestra, trabajadora social o abogada, pero nadie está esperando que sea ingeniera”, argumentó.

Además, se trata de carreras que crecerán en los próximos años y que son muy bien remuneradas.

“Las mujeres ganan, en promedio, 20% menos que los hombres, y una parte es porque van a disciplinas menos remuneradas, se dedican a temas con menor proyección laboral”, comentó. /EFE

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	NACIONAL	9

Impulsa INEA plan educativo para grupos vulnerables

■ Con el incremento de los materiales que permitan brindar mayores servicios educativos a las poblaciones vulnerables, el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), proyecta nuevas estrategias de atención educativa para niños y niñas de 10 y 14 años, así como jornaleros agrícolas; migrantes; personas con discapacidad visual y madres jóvenes y jóvenes embarazadas.

Estos grupos vulnerables son la base de acción de las nuevas perspectivas para el año en curso, las que permitirán construir un modelo de fortalecimiento en la calidad educativa de los servicios de alfabetización, primaria y secundaria en atención de las personas jóvenes y adultas vulnerables en condición de analfabetismo y rezago educativo. Impulsan la mejora de la atención educativa en entidades federativas para la atención de grupos en condición de vulnerabilidad.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	REPÚBLICA	35

TLAXCALA

Rechazan hacer prueba sicométrica a maestros

TLAXCALA.- La Secretaría de Educación Pública del Estado (Sepe) tomó solo como una sugerencia el exhorto que hizo el Congreso para que la prueba psicométrica y toxicológica sea un requisito de ingreso al Servicio Profesional Docente. Manuel Camacho Higareda, titular de la dependencia, manifestó que se analizará, sin embargo "tenemos mecanismos y un andamiaje para evaluar la salud mental y física de los maestros, así como la buena convivencia escolar y la salud psicológica". **Nora Ramírez/** El Sol de Tlaxcala

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	POLÍTICA	13

Meade promete mejor salario a maestros: “entregan su vida por la educación”

HÉCTOR BRISEÑO

Corresponsal

Acapulco, Gro.

El precandidato a la Presidencia de la República por la coalición Todos por México, José Antonio Meade Kuribreña, se comprometió en este puerto a elevar el salario de los maestros durante su gestión, en caso de ganar los comicios de julio próximo.

Durante un encuentro con militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) —que forma parte de la coalición, junto con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México— provenientes de Guerrero, Puebla, estado de México, Tlaxcala y Morelos, Meade consideró que el esfuerzo de los docentes requiere mejor infraestructura y sobre todo capacitación, pero también por parte del Estado es necesario remunerar y reconocer a quienes entregan la vida por la educación.

En la reunión efectuada en el Centro Internacional Acapulco, señaló que “a los maestros de México se les ha pedido esfuerzos significativos todos los días, en enseñanza y en infraestructura”, por lo cual “de la misma manera debe ser significativo y real el compromiso del Estado y mi gobierno con los maestros, como significativo y real debe ser el incremento en sus percepciones y el aumento en su sueldo base”.

Cuando los reporteros le preguntaron sobre la inseguridad, el precandidato manifestó que “es un tema que se tiene que cambiar de fondo a través de una estructura y estrategias diferentes, basada en buenos diagnósticos y una política pública que reconozca “el papel que juegan las armas y el dinero”.

Antes, durante su encuentro con militantes de Nueva Alianza, Meade manifestó que México tiene grandes dificultades, pero también gran potencial. Destacó que “se puede hacer servicio público siendo honorable, inspirando y siendo ejemplo”.

Afirmó que “el servicio público es el espacio natural para servir a la población. Implica levantarse temprano, resolver el problema a algún adulto o a alguna comunidad, significa capotear los retos. En 20 años he conocido a mucha gente y la mayor parte es gente buena, honorable, esforzada”.

Agregó que “para querer ser Presidente de México se requiere tener profundo y gran amor por el país, pero también se necesita estar preparado, pues se enfrentan grandes retos”.

Añadió que “este país se va transformar empezando por cada uno de nosotros, por lo que hacemos en nuestra escuela, comunidad, en nuestra ciudad, estado y país, por lo que hacemos en cada uno de los diferentes retos que tenemos: la seguridad, la pobreza, la corrupción, la impunidad. Todos exigen de nosotros poner lo mejor”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	POLÍTICA	15

■ Próximo líder “buscará sellar las alianzas con el priísmo”

Prevé la CNTE “amañada” renovación de dirigente del sindicato magisterial

■ EMIR OLIVARES ALONSO

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) instalaron ayer su Asamblea Nacional Representativa, donde hasta el cierre de esta edición discutían su agenda de actividades 2018, así como las medidas que adoptarán ante el proceso de renovación de la dirigencia del sindicato magisterial.

Dirigentes del magisterio disidente informaron que el congreso extraordinario del Sindicato Na-

cional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a realizarse del 13 al 15 de febrero en Puerto Vallarta, Jalisco, estará “amañado”, pues “sólo buscará ponerse a tono con el proceso electoral”.

Señalaron que posiblemente, en ese congreso, el líder del SNTE, Juan Díaz de la Torre, sea elegido una vez más para el cargo o, en su caso, se pondría a “alguien afin al régimen, que buscará sellar las alianzas con el priísmo”.

Hasta anoche, los miembros del magisterio disidente man-

tenían la discusión de las diferentes agendas de trabajo de sus representaciones en los estados de la República a fin de crear coincidencias y definir una serie de actividades a escala nacional.

En el cónclave privado en las instalaciones de la sección novena en Ciudad de México, los docentes insistieron en que seguirán la lucha contra la reforma educativa, independientemente del candidato que alcance la Presidencia de la República, de ahí la importancia de las movilizaciones.

OPINIÓN

SECTOR EDUCATIVO

Artículo Un año de retos en la relación México-EU | Graciela Ortiz (El Sol de México, p. 19)

Columna Quebradero | ¿En serio la quiere derogar? (La Razón, p. 2)

Columna Al Mando | Apuesta por la educación (El Heraldo, p. 31)

SNTE/CNTE

Columna Verdugillo (Unomásuno, p. 8)

Columna Los mismos de siempre | Violencia en las aulas (El Economista, p. 54)

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	ANÁLISIS	19

**Graciela Ortiz**

Un año de retos en la relación México-EU

A pesar de las desavenencias que han tenido México y Estados Unidos a lo largo de su historia, ambos países han logrado construir una relación exitosa y provechosa para las dos partes, sustentada en los principios de solidaridad, cooperación, amistad y respeto mutuo.

Sin embargo, hoy hay una nueva dinámica, la confrontación por parte del presidente estadounidense ha sido una constante que ha intentado minar la relación bilateral. Pese a ello, el gobierno mexicano siempre ha tenido claro que la relación bilateral tiene una importancia imprescindible para ambos países, que trasciende generaciones y administraciones.

Ante esta nueva etapa de la relación bilateral, México ha reaccionado de forma responsable, estratégica e inteligente, enfocando sus energías en proteger y empoderar a nuestros connacionales en Estados Unidos y atender con prontitud y tenacidad los temas más importantes de la relación bilateral.

En este 2018, hay retos trascendentales por atender y el gobierno mexicano ha manifestado su disposición para continuar colaborando con el estadounidense, a fin de construir acuerdos que beneficien a ambas naciones.

Como parte de la estrategia comercial de la presente administración y a fin de abrir nuevas oportunidades para nuestro país, el gobierno federal emprendió acciones tendientes a diversificar las relaciones de México con el mundo, entre las que destacan la modernización del Tratado de Libre Comercio de México con la Unión Europea (TLCUEM) y la ampliación y profundización de los Acuerdos de Complementación Económica con Argentina (ACE6) y Brasil (ACE53).

En materia migratoria, el gobierno federal destinó el año pasado mil millones de pesos adicionales para reforzar la defensa de nuestros connacionales en Estados Unidos, no obstante, es necesario continuar fortaleciendo estas acciones, máxime en estos momentos en los que peligra el Programa de Acción Diferida para los Llegados de la Infancia (DACA), lo cual afectaría a cerca de 550 mil jóvenes mexicanos.

Senadora del PRI
graciela.ortiz.glez@gog.org.mx
 @GOrtizGlez

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	LA DOS	2

» QUEBRADERO

Javier
Solórzano
Zinser

¿En serio la quiere derogar?

Las posibilidades reales de que López Obrador triunfe en las elecciones presidenciales debería de hacerlo más reflexivo y menos impulsivo en algunos temas.

El precandidato-candidato de Morena sabe muy bien que hoy está más cerca que nunca de ser el presidente del país. Sabe también que tiene que dejar de ser su mejor enemigo y sabe que no debe improvisar ni ser aliado de las ocurrencias. Debe tener cuidado de no caer en triunfalismos ante las encuestas, como le pasó el fin de semana en que de plano se resbaló.

El maniqueísmo de que si las encuestas le son favorables son buenas y si no es así es que están “cuchareadas”, a estas alturas no tiene sentido. Partamos de algo que está a la vista, el futuro sigue siendo incierto, pero por lo pronto el presente le sonríe a López Obrador.

En algunos temas el tabasqueño se tiene que poner serio. Se entiende que estamos en tiempos en que hay que jugar para la tribuna, pero no se la puede pasar así. El país no puede inventarse a partir de su eventual triunfo, muchas instituciones funcionan en el país y lo hacen viable.

No tiene sentido descartar por principio las reformas con tal de golpear y descartar al actual gobierno. No es un asunto sólo de hacer ver públicamente que se rompe con el gobierno de Peña Nieto y todo lo que lo rodea para quedar bien con sus muy fieles y vehementes seguidores. De lo que se trata es de que, con base en un análisis serio y profundo, se vea qué funciona y qué no funciona, qué deberá mantenerse y qué eventualmente se debería descartar; es un absurdo empezar de cero.

Dentro de las reformas que López Obrador tiene en la mira está la educativa. La está viendo más que como un proyecto que debiera ser analizado y cuestionado en sus bases, como parte de una negociación con el magisterio, bajo la promesa de derogarla para asegurar el voto de un sector de los profesores.

No identificar que en la reforma hay elementos positivos es actuar bajo impulsos sin reflexionar. Si lo que se quiere es gobernar, más vale ir haciendo a un lado los actos políticos que, si bien sirven para ganar simpatías y una momentánea popularidad, no dan para la gobernabilidad.

Quizá lo primero que habría que hacer, si es que no se ha hecho, es leer y analizar el texto de la reforma y lo que se ha hecho hasta

ahora; recordemos que en el segundo semestre de este año entra en funciones.

Devolverle privilegios a un sector del magisterio para ganar votos es descartar la posibilidad de que los profesores puedan acceder a mejores condiciones laborales en función de su desempeño y así poder evitar que queden expuestos a la decisión de líderes que heredan a familiares plazas o que cobren por ellas.

La Reforma Educativa no necesariamente se echó a andar por el mejor de los caminos, pero en función de las posibilidades de hacerla está claro que consideraron que era la única opción; la detención de la hoy liberada profesora era parte del obligado paquete de acciones.

Hace algunas semanas Rolando Cordera nos decía que la reforma no debiera ser derogada. Que una solución podría ser que se creara una comisión con especialistas, entre ellos integrantes del INEE, que revisaran la reforma a detalle y que ofrecieran un diagnóstico.

El líder de Morena debiera empezar por esta vía antes de ofrecer derogarla por un puñado de votos. Hay que revisar de qué está hecha. A estas alturas más que verla como un proyecto sexenal hay que verla como una necesidad educativa para el país y, de que tiene virtudes, no tenemos la menor duda.

RESQUICIOS

LONDON DONOVAN

El destacado futbolista estadounidense se convirtió en el enemigo # 1 del fútbol mexicano, nos traía de encargo y nos hacía en la cancha lo que quería. Sus declaraciones sarcásticas le ayudaron: “¿Dónde está México?”, declaraba después de que EU nos había recetado el enésimo 2 a 0. Fue contratado por el León y lo primero que dijo fue: “Para mí no hay muros”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	MERK2	31

AL MANDO

AT&T Y
LA PROTECCIÓN

NYCE entregará la Certificación de Protección de Datos Personales a AT&T en México por cumplir con las normas

JAIME
NÚÑEZ

Será hoy cuando el organismo mexicano NYCE, que lleva **Carlos Pérez**, le entregue la certificación en Protección de Datos Personales a AT&T en México, que lleva **Kelly King**, esto luego de demostrar que cumple con las medidas necesarias para resguardar de forma adecuada la información personal de sus clientes, colaboradores y proveedores. La entrega de este documento se realiza de acuerdo con los parámetros establecidos por el INAI, a cargo de **Francisco Javier Acuña**, de acuerdo con la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares y su Reglamento vigentes. Este hecho tiene una gran relevancia si consideramos que casi 89 millones de mexicanos cuentan con un teléfono celular -que en 76 por ciento de los casos se trata de un *smartphone*- con el que accede por lo menos una vez por semana a internet, ya sea para actualizar sus redes sociales, buscar información o realizar operaciones bancarias, de acuerdo con el Inegi, de Julio Santaella.

AFINAN DETALLES

El Consejo Asesor de *Advertising Week* se reunirá mañana en la Ciudad de México, a tan sólo unos días de que se inaugure en la capital del país; este evento se ha posicionado como el encuentro de creatividad y tecnología más grande del mundo. El Consejo, conformado por directivos de más de 40 empresas que operan en México, afinará los últimos detalles del foro que arrancará el 12 de febrero en el Papalote Museo del Niño. Ésta es la primera vez que el evento se llevará a cabo en la Ciudad de México de **Miguel Ángel Mancera**, que fue elegida como sede al ser un mercado clave para el sector, al registrar

un gasto publicitario en este ámbito que apenas alcanza 20 por ciento en una industria que se acerca a los 200 mil millones de dólares anuales. En el Consejo se cuentan directivos de empresas como *Google*, *Twitter*, *Nielsen*, *Microsoft* o *McCann Worldgroup*.

APUESTA POR LA EDUCACIÓN

La administración del gobernador de Tamaulipas **Francisco García Cabeza de Vaca** continúa trabajando en pro de la reconstrucción del tejido social, y que mejor manera de hacerlo que a través de la educación. En esta ocasión y dentro del marco del programa "Propósito y Virtud", fueron entregadas las primeras becas a estudiantes de escuelas públicas correspondientes al ciclo escolar 2017-2018 de los niveles primaria, secundaria, media superior y superior. Las becas están dirigidas para apoyar a alumnos con buen rendimiento escolar; se dijo que en esta primera etapa se verán beneficiados cerca de 145 mil alumnos.

MUJERES

La propuesta del presidente **Enrique Peña Nieto** de que **Irene Espinosa Cantellano** ocupe el cargo de Subgobernadora del Banco de México, -previa aprobación de la Comisión Permanente del Congreso-, es sin duda una buena noticia para el Sistema Financiero del país que en su mayoría es dirigido por hombres. ¡Enhorabuena!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	1	8

Verduguillo

Pacto entre policías y crimen, en Oaxaca

JAVIER CRUZ DE LA FUENTE
JCRUZDELAFUENTE@GMAIL.COM

La seguridad pública en Oaxaca, es un tema que debería de ser operado ya por el gobierno de la República Mexicana ante la nula respuesta que el titular de esta dependencia estatal, **José Raymundo Tuñón Jáuregui**, tiene frente al encargo. **Tan sólo en 20 días de lo que va de 2018, las ejecuciones, los asaltos y la presencia del crimen organizado han sacudido la opinión pública y la indefensión es la constante en el pueblo de Oaxaca.** Este fin de semana, de nueva cuenta, un macabro hallazgo de un cadáver deja en claro que en este estado hay un pacto entre la fuerza policial y el crimen organizado. Como prueba está que en la orilla de la carretera federal número 200, sobre el tramo de Puerto Escondido a Ventanilla, en la región de la Costa, **fue hallado el cuerpo sin vida de una persona en brutal estado de descomposición.** Como signo, el cadáver estaba atado de pies y manos, y vendado de los ojos, con un narcomensaje a un lado. El cuerpo sin vida fue descubierto la tarde-noche del pasado viernes, por lo cual al lugar se trasladaron las corporaciones policiacas y personal de la Vicefiscalía General de Justicia del Estado de Oaxaca, de Puerto Escondido. Al realizar un minucioso trabajo forense, los elementos de la Agencia Estatal de Investigaciones y peritos confirmaron que la persona pertenecía en vida al sexo masculino en estado de putrefacción,

pero fíjese usted que tenía la siguiente vestimenta: una playera de manga larga amarilla fosforescente y un short floreado, estando cubierto de los ojos con cinta canela, así como los pies, y las manos sujetas con unas esposas. A unos metros del cuerpo se encontró una cartulina con un narcomensaje:

"Esto le va a pasar a todos los secuestradores de Chula, y a estos puros cristalersos y chapulineros los tenemos ubicados y vamos por ustedes". Los restos quedaron depositados en el panteón municipal durante la madrugada de este sábado, y la policía investiga el caso para localizar a los responsables y se espera que sea identificado por sus familiares. Tan sólo hace unos días, cinco cadáveres decapitados fueron tirados en la región de la Cuenca del Papaloapan; los asaltos en la capital de Oaxaca están a la orden del día, y el asesinato sin resolver de la dueña del Instituto de Estudios Superiores de Oaxaca y del profesor de la Sección 22 de la CNTE en un hotel del centro de la capital oaxaqueña, son sólo unos ejemplos de que o interviene el Gobierno Federal o *nos va a cargar el payaso* aún más con el inepto **José Raymundo Tuñón Jáuregui** al frente de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Oaxaca, y todos se preguntan: ¿Qué estará esperando el Jefe del Poder Ejecutivo para ponerlo *de patitas en la calle?*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/01/18	1	54

Los mismos de siempre

Violencia en las aulas

ELISEO ROSALES AVALOS

Durante la semana nos indignó la golpiza que dos pseudo-alumnas en una secundaria en el estado de Hidalgo propinaron a una compañera de clase, la respuesta de las autoridades de tan vil y artera agresión fue cambiar a las menores de plantel.

Es igual de indignante que para tal acto no hubo sanción para las agresoras, la respuesta de la autoridad fue tibia y complaciente, es verdad que todos tienen derecho a la educación, pero esta clase de alumnos no deberían estar en las aulas.

En la actualidad, ante las agresiones en las escuelas, la primera reacción de los alumnos es grabar el acontecimiento, no existe un ápice de solidaridad con las víctimas, ni siquiera una reacción para ponerse a salvo.

En otros momentos, las noticias nos informan de maestros marchando de manera violenta por las calles, nuevamente la respuesta de la autoridad es tibia y complaciente.

Qué clase de información y formación le estamos dando a nuestros hijos, malos ejemplos permean a diario en las redes sociales, el sistema educativo se ha tornado laxo y complaciente; más aun, parece no tener respuesta ante el poder de las redes sociales.

En tanto el sistema educativo se desmorona, PRI y Morena se disputan los restos del magisterio, los priistas realizaron una alianza

con el PANAL-SNTE de Juan Díaz de la Torre, en tanto el camarada Andrés Manuel López Obrador, mantiene acuerdos con los operadores políticos de Elba Esther Gordillo y con sus viejos aliados de la CNTE.

Es evidente que las campañas políticas se encuentran ayunas de propuestas educativas, el gremio de los trabajadores marcha dividido, presa fácil de la componenda política, listo para tomar revancha en uno y otro bando de la política.

Estimado lector, profesionales de la educación decadentes y mal pagados son los encargados de cuidar y formar a nuestros hijos, la reforma educativa propuesta por el gobierno peñista termina por no despegar para hacer mejores profesionales de la educación.

Candidatos poco sensibles al poder de la educación y muy interesados en el poder de los educadores son la tónica de las campañas electorales. Violencia en las aulas, violencia en las calles y violencia política rodea al sistema educativo nacional.

En un mundo que demanda profesionistas altamente preparados, seguimos tolerando un sistema educativo, tibio y complaciente con autoridades y alumnos. Es lo que hay, querido lector.

Twitter: @ErosalesA

En tanto el sistema educativo se desmorona, PRI y Morena se disputan los restos del magisterio; la respuesta de la autoridad es tibia y complaciente.